

Un timbre inédit pour figurer l'histoire centenaire de l'immigration polonaise

La commune de Hettange et son club de philatélie se sont sentis particulièrement concernés par l'édition d'un timbre commémorant le centenaire de l'immigration polonaise. La localité compte de nombreux descendants de ces familles qui, au sortir de la Première Guerre mondiale, sont venues en France pour y travailler.

Le 3 septembre 1919, à l'issue d'une Première Guerre mondiale très meurtrière, la France signait une convention avec la Pologne pour permettre l'immigration de travailleurs. Cinq cent mille Polonais ont fait le voyage pour venir travailler dans l'agriculture, la métallurgie et les mines...

Les 1er, 2 et 3 septembre, la Poste émettra un timbre national sur le centenaire de l'immigration polonaise. Hettange-Grande fait partie des six villes françaises qui accueilleront le premier jour de ce timbre. Pendant deux années, le Club Philatélique Hettangeois a œuvré

D'une exposition à l'autre

L'exposition sera ouverte le samedi 2 septembre de 14 h à 17 h et le dimanche 3 septembre de 10 h à 17 h (entrée libre).

À voir également : l'Histoire de la Pologne racontée par les timbres, les voyages du Polonais le plus célèbre : le pape Jean-Paul II, le séjour du

pour obtenir l'émission le jour de ce timbre.

Un peu d'histoire

De nombreux Polonais ont travaillé à Hettange dans la mine Charles-Ferdinand. Exploitée dès 1896, elle a permis une prospérité économique et ce même durant la rude période de récession des années 1930. La mine a fermé ses portes le 31 juillet 1979 après 83 ans d'exploitation.

En 2010, Jacques Beghin, porion chef de quartier de la mine Charles-Ferdinand, a remis plus de 150 photographies prises au fond de la mine en 1958 au Club philatélique hettangeois.

Timbre, rétrospective, exposition et musique

Les 2 et 3 septembre, la salle Europa accueillera une manifestation qui s'articulera autour de trois axes : la mine Charles-Ferdinand, la commémoration du centenaire et la valorisation de la culture polonaise.

En parallèle une rétrospective

général de Gaulle en Pologne..., des stands mettant en valeur l'artisanat, la gastronomie polonaise...

Enfin, la Shal (Société d'histoire et d'archéologie de la Lorraine) présentera les études historiques réalisées à Hettange.

sur la mine sera organisée. Une équipe s'est constituée pour procéder à l'analyse et à l'identification des clichés confiés par Jacques Beghin notamment. Aujourd'hui ces photographies constituent un patrimoine important et un vibrant témoignage du passé.

« Moi, le fils de Polonais, je suis infiniment reconnaissant envers la France »

Cette manifestation rappellera également cette immigration massive entre les deux guerres. Des milliers de personnes qui ont fui la misère en Pologne et ont espéré trouver en France l'Eldorado, lieu où il y avait du travail. Comme l'écrivait l'historien hettangeois, Philippe Stachowski : "Moi, le fils de Polonais, je suis infiniment reconnaissant à ce pays, à la France, de nous avoir donné cette chance de travailler, de manger et de pouvoir exister".

À travers l'émission de ce timbre, c'est un hommage et un rappel d'histoire qui est fait. Il symbolise l'évolution de ces immigrés venus exercer un travail manuel et dont plusieurs descendants aujourd'hui exercent des professions intellectuelles.

L'association Maison polonaise Dom Polski assurera la partie culturelle avec un groupe folklorique qui viendra de Pologne.



Deux immigrées polonaises dans les alentours de Hettange. Cette photographie sera représentée sur la carte postale commémorative.